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INFORME DE EVALUACIÓN AUDIENCIA PÚBLICA PARA LA 

RENDICIÓN DE CUENTAS  
 
En la ciudad de Bogotá D. C., a los veintiún  (21) días del mes de agosto de dos 
mil quince (2015), se realizó la Audiencia Pública de Rendición de Cuentas, 
vigencia 2014 de la Universidad Colegio Mayor de Cundinamarca. 
 
 
Introducción 
 
A través del fortalecimiento del proceso Fomento a la participación de los 
usuarios, la Universidad Colegio Mayor de Cundinamarca ha venido creando 
espacios que permiten interactuar de forma directa con la Comunidad, dando 
especial importancia a la rendición de cuentas, vigencia 2014. 
 
 
I.  Invitación a la Rendición de Cuentas en Audiencia Pública 
 
La invitación a la rendición de cuentas en audiencia pública se efectúo durante el 
mes de julio de 2015, con un mes de anticipación al día de la audiencia pública a 
través de los diferentes medios masivos de comunicación como: 
 
1.  Página web institucional www.unicolmayor.edu.co: se realizó la publicación 

el 21 de julio de 2015, se publicó la invitación al evento (imagen y video), el 
reglamento, el informe de gestión y la secuencia de exposición, a los cuales 
todas las personas interesadas podían acceder y conocer (ver anexo 1: 
evidencias de la invitación a la rendición de cuentas en audiencia pública 
2014). 

 
2.   Cartelera Física: se publicó aviso de invitación al evento, el 21 de julio de 

2015, (ver anexo 2: evidencias de la invitación a la rendición de cuentas en 
audiencia pública 2014). 

 
3.   Periódico: se publicó aviso en el diario El Tiempo, el martes 21 de julio y el 

domingo 16 de agosto de 2015, (ver anexo 3: evidencias de la invitación a la 
rendición de cuentas en audiencia pública 2014). 

http://www.unicolmayor.edu.co/
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4.  Invitación directa: la División de Promoción y Relaciones 

Interinstitucionales informa que remitió 46 invitaciones a diferentes 
entidades, (ver anexo 4A y 4B: evidencias de la invitación a la rendición de 
cuentas en audiencia pública 2014).  

 
5.   Correos electrónicos: donde se remite la invitación al evento, dirigido a 

docentes, estudiantes y administrativos, enviados el  28 de julio de 2015 a 
las 2:38 p.m., y el 21 de agosto de 2015 a las 10:34 a.m., (ver anexo 5: 
evidencias de la invitación a la rendición de cuentas en audiencia pública 
2014). 

 
6.   Pantallas Informadoras, Carteleras digitales institucionales, se publicó aviso 

de invitación al evento, el 21 de julio de 2015(ver anexo 6: evidencias de la 
invitación a la rendición de cuentas en audiencia pública 2014) 

 
7.  Emisora Institucional, el señor Rector grabo su mensaje de invitación a la 

comunidad universitaria al evento desde 29 de julio hasta 21 de agosto de 
2015, el cual fue transmitido cada hora. (ver anexo 7: evidencias de la 
invitación a la rendición de cuentas en audiencia pública 2014)  

 
 
8.  A través de las redes sociales institucionales (Facebook y twitter) el día 21 

de julio de 2015. (ver anexo 8: evidencias de la invitación a la rendición de 
cuentas en audiencia pública 2014) 

 
II.   Encuesta Priorización de temas para Rendición de Cuentas 
 
Como otro medio de participación a la comunidad universitaria, se realizó una 
encuesta en línea en la página web de la Universidad del 2 al 6 de marzo de 2015, 
con el fin de determinar qué temas consideraban debían ser tratados de forma 
prioritaria en la rendición de cuentas. 

 
La encuesta fue diligenciada por 146 personas y arrojó los siguientes resultados 
en orden de importancia: 

 

 Planta Física:   70    
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 Bienestar Universitario:  16 

 Internacionalización:  13    

 Investigaciones:    9  

 Contratación:    8   

 Otros temas:    30 
 

 
III.   Inscripción y radicación de propuestas 
 
En el Reglamento para el desarrollo de la Audiencia Pública de Rendición de 
Cuentas a la ciudadanía de la Universidad Colegio Mayor de Cundinamarca, en el  
artículo décimo tercero registra que  las personas naturales o jurídicas, públicas o 
privadas y las demás organizaciones civiles podrán presentar inquietudes en las fechas y de 
acuerdo a los procedimientos que serán publicados con un mes de antelación a la realización del 
evento en la página web de la Universidad. 
 
Para la Rendición de cuentas de la vigencia 2014, se colocó a disposición de la 
comunidad universitaria y sociedad en general, en línea el formulario de 
inquietudes y/o preguntas, el cual estuvo habilitado desde 21 de julio hasta el 6 
de agosto de 2015; al generar la estadística se encontró que NO habían 
formulado inquietudes y/o preguntas. Sólo aparecían 2 preguntas que realizaron 
funcionarios de webmaster como ejercicio de verificación del funcionamiento 
del formulario en línea. 
 
En el desarrollo de la Audiencia Pública de Rendición de Cuentas, vigencia 2014 
presencial el día 21 de agosto de 2015, también se entregaron formatos de 
inquietudes y/o preguntas y radicación de propuestas, recibiendo un formulario 
diligenciado. 
 
 
 
IV.  Análisis y clasificación de las propuestas 
 
Cabe aclarar que no se presentaron propuestas, preguntas y sugerencias durante 
el tiempo previsto en el cronograma para este fin, por lo que el día de la 
rendición de cuentas presencial, se asignó un espacio de 35 minutos para que los 
asistentes presentaran preguntas y/o inquietudes; y dado que se recibió 
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únicamente 1 pregunta, el señor rector dio respuesta a la misma durante el 
desarrollo del evento, (ver anexo 9: evidencias de las preguntas y/o inquietudes 
radicadas). 
 
V.  Realización de la Rendición de Cuentas en audiencia pública 
 
Se realizó el viernes 21 de agosto de 2015 en el horario 4:00 p.m. a 7:00 p.m., en 
el Aula Máxima de la Sede Uno de la Universidad Colegio Mayor de 
Cundinamarca, ubicada en la Calle 28 5 B 02 de la ciudad de Bogotá D. C. (ver 
anexo 10: evidencias CD con fotos y presentación de la rendición de cuentas en 
audiencia pública – año 2014).   
 
A las instalaciones del evento asistieron el señor Rector, Vicerrectores 
Académico y Administrativo, Secretaria General, Decanos, Jefes de Oficina y 
Divisiones, Profesionales Responsables de Dependencias, Invitados, Docentes, 
Estudiantes, Egresados y Administrativos. 
 
 
Asistencia  
 
En cuanto a la asistencia al evento, en tabla adjunta se presenta la información 
consolidada y discriminada de las 152 personas asistentes al evento, así: 
 

ASISTENTES CANTIDAD 

ADMINISTRATIVOS 62 

INVITADOS * 0* 

DOCENTES 74 

ESTUDIANTES 16 

TOTAL 152 

 
 
Adicionalmente, se adjuntan 12 Formatos Registro de Asistencia de personal, 
distribuidos de la siguiente manera. Ver anexo 11. 
 

- 5 de docentes 
- 5 de personal administrativo  
- 1 de  estudiantes. 
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- 1* de invitados. Contabilizado en la asistencia de los administrativos 
por ser un Contratista de la Universidad.  
   

Actúa como moderador la Periodista Nanny Katina Portaccio, Profesional de la 
División de Promoción y Relaciones Interinstitucionales, quien administra el 
tiempo y coordina las intervenciones.  
 
 
1.  Funciones del moderador.  
 

• Presentar la agenda de la jornada y leer los elementos fundamentales del   
Reglamento para el desarrollo de la Audiencia Pública. 

• Controlar que se cumpla con los tiempos asignados a cada intervención 
en la Audiencia Pública. 

• Garantizar el orden en el evento.   
• Garantizar que las intervenciones se hagan sobre las temáticas 

establecidas para la Audiencia, a través de la utilización del “Anexo B: 
Formato para la elaboración de preguntas e inquietudes”.   

• Hacer cumplir el reglamento. 
 
 

2.  Reglamento de la audiencia pública 
 
El moderador al momento de iniciar el evento dio lectura a algunos apartes del 
Reglamento y presento la programación del día (Ver anexo 12A: evidencias 
Reglamento y 12B: evidencia Programación).     
 
1.  Himno Nacional e Institucional 
2.  Reglamento de la Audiencia 
3.  Instalación e Informe de Gestión 2014, Rectoría 
4.  Informe de Gestión Vicerrectoría Académica 
5. Informe de Gestión Vicerrectoría Administrativa 
6.  Informe de Gestión Jefes de Oficina 
7.  Informe de quejas y reclamos y participación ciudadana 
8.  Informe de Organismos de Control 
9.  Participación ciudadana 
10.  Evaluación de la audiencia pública 
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11. Cierre  
 
3.  Intervención del señor Rector 
 
El señor Rector Carlos Alberto Corrales Medina, hace la instalación del evento 
con un saludo de bienvenida e inicia la presentación del Informe de Gestión, 
vigencia 2014; empleo 15 minutos y utilizó como material visual diapositivas en 
Power Point con los siguientes temas:  
 

 Oferta Académica 

 Programas Académicos Proyectados 

 Estadísticas Población Estudiantil 

 Porcentaje de Deserción y Retención 

 Principales logros en Investigación 

 Principales logros en Proyección Social 

 Procesos de Calidad Académica  

 Personal vinculado a la Universidad 

 Gestiones para la adquisición de una nueva sede para la Universidad 

 Plan Estratégico Operativo 2014 

 Evaluación Plan de Desarrollo Institucional 2010-2014 

 Otros temas de interés 
 

- Actividades de Promoción 
- Peticiones, Quejas, Reclamos y Felicitaciones 
- Consejo Superior Universitario 
- Acciones Jurídicas 
- SISGECC – Indicadores 
- Auditorias Control Interno 

 
 
 
4.  Intervención de la Vicerrectoría Académica 
 
Hace la presentación de los Informes de Gestión, vigencia 2014 de los 
Programas Académicos por Facultad y de las dependencias que apoyan a esa 
Vicerrectoría (Biblioteca, Admisiones, Registro y Control, Recursos Educativos y 
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Cursos de Extensión), empleo 30 minutos y utilizó como material visual 
diapositivas en Power Point con los siguientes temas:  
 

 Resultados Gestión del Plan Estratégico Operativo 2014 

 Formación 

 Investigación 

 Proyección Social 

 Información sobre dependencias de apoyo 
 
 

5.   Intervención de la Vicerrectoría Administrativa 
 
Hace la presentación de los Informes de Gestión 2014 de las dependencias que 
apoyan a esa Vicerrectoría (División Financiera, División Servicios 
Administrativos y Recursos Físicos, División Medio Universitario, División 
Promoción y Relaciones Interinstitucionales y División de Recursos Humanos), 
empleo 30 minutos y utilizó como material visual diapositivas en Power Point 
con los siguientes temas:  
 

 Comité de Adquisiciones 

 Comité de Capacitación, Méritos y Estímulos 

 Comité de Inversiones 

 Actualización Normativa 

 Gestión: 
- Financiera 
- Servicios Administrativos y Recursos Físicos 
- Bienestar Universitario 
- Promoción y Relaciones Interinstitucionales 
- Recursos Humanos 

 
 
 
6.  Intervención de la Oficina de Investigaciones 
 
Hace la presentación del Informe de Gestión 2014 de las Oficina el Dr. Mario 
Perilla Perilla, empleo 6 minutos y utilizó como material visual diapositivas en 
Power Point con los siguientes temas:  
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 Convocatorias 

 Redes y Alianzas 

 Fortalecimiento de la Cultura investigativa 

 Publicaciones 

 Premios y Distinciones 
 
 
7.  Intervención de la Oficina Jurídica 
 
Hace la presentación del Informe de Gestión 2014 de la Oficina el Dr. Carlos 
Eduardo Ortiz Rojas, empleo 6 minutos y utilizó como material visual 
diapositivas en Power Point con los siguientes temas:  
 

 Conceptos Jurídicos 

 Convenios 

 Derechos de Petición 

 Acciones de tutela 

 Procesos Disciplinarios 

 Representación Judicial 

 Consultas personalizadas 

 Objetivo estratégico: Fortalecimiento de los procesos de apoyo 
 
8.  Intervención de la Oficina Autoevaluación y Acreditación 
 
Hace la presentación del Informe de Gestión 2014 de la Oficina el Dr. Samuel 
Leonardo Villamizar Berdugo, Jefe de la Oficina de Planeación, Sistemas y 
Desarrollo y funcionario encargado de la Oficina de Acreditación, mientras la 
jefe titular, la Dra. Paola Cristina Rodas, se encuentra de Comisión 
Representando la Universidad en un evento institucional en otro país, empleo 6 
minutos y utilizó como material visual diapositivas en Power Point con los 
siguientes temas:  
 

 Sostenibilidad de la calidad en la formación 

 Gestiones realizadas durante el 2014 
- Diseño de plantillas 
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- Levantamiento de condiciones iniciales para programas según el 
CESU 

- Actualización de matrices de recolección de información 
documental y numérica 

- Realización de jornadas de pedagogía de la Acreditación con 
docentes y discente de los programas con proceso de acreditación o 
renovación, con administrativos y directivos. 

- Elaboración de instrumentos de opinión (software teleform) 
- Diseño de instrumentos y talleres de aplicación para la evaluación 

permanente con miras a la Acreditación Institucional. 
- Fortalecimiento y ampliación del talento humano de la Oficina. 
- Actualización de tecnología y software de la Oficina 

 
 
9.  Intervención de la Oficina de Planeación, Sistemas y Desarrollo 
 
Hace la presentación del Informe de Gestión 2014 de la Oficina el Dr. Samuel 
Leonardo Villamizar Berdugo, empleo 6 minutos y utilizó como material visual 
diapositivas en Power Point con los siguientes temas:  
 

 Direccionamiento Estratégico 

 Información Institucional 
- Misión 
- Visión 

 Referente normativo 

 Planeación Estratégica 

 Formulación Estratégica 

 Monitorias Estratégicas 

 Proyectos de Inversión, vigencia 2014 

 Evaluación del Plan de Desarrollo Institucional 2010-2014 

 Gestión de las Tecnologías de la información y la comunicación – TIC 

 Resultado indicadores de gestión más relevantes SISGECC 

 Plan Anticorrupción y atención al ciudadano –PAAC 
 
 

10.  Intervención de la Oficina de Proyección Social 
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Hace la presentación del Informe de Gestión 2014 de la Oficina el Dr. José 
Agustín Gómez Méndez, empleo 6 minutos y utilizó como material visual 
diapositivas en Power Point con los siguientes temas:  
 

 La Oficina lidero la mesa 3, durante el proceso de elaboración del Plan 
de Desarrollo Institucional, vigencia 2015-2019 
Resultado. OBJETIVO ESTRATÉGICO No. 3 Fortalecimiento de la 
Proyección Social y la Extensión Universitaria, con 3 líneas prioritarias 
de gestión 
- Fortalecer la Oferta de servicios de proyección social  
- Diseño del Modelo Institucional de Proyección Social (MIPS) 
- Fortalecer la relación con los egresados 

 Convenios 

 Participación en redes 

 Brigadas 

 Aliados Estratégicos 
 
 
11.  Intervención de Secretaria General 
 
Hace la presentación del Informe de Gestión 2014 de ese despacho la Dra. Ana 
Patricia Ángel Moreno, empleo 6 minutos y utilizó como material visual 
diapositivas en Power Point con los siguientes temas:  
 

 La Participación de los usuarios 
- Quejas 
- Reclamos 
- Sugerencias 
- Peticiones 
 

 Actos Administrativos 
- Acuerdos (Consejos Superior y Académico) 
- Resoluciones  
 

 Grados (Tecnológicos, Profesionales y Especializaciones) 

 Gestión Documental 
- Actas 
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- Tablas de Retención Documental aprobadas 
- Participación en eventos 
 
 

12.  Intervención de la Oficina de Control Interno 
 
Hace la presentación del Informe de Gestión 2014 de la Oficina el Dr. Mario 
Efrén Godoy Rojas, empleo 6 minutos y utilizó como material visual diapositivas 
en Power Point con los siguientes temas:  

 Principales logros 

 Gestión de Control Interno 

 Plan de Mejoramiento Institucional CGR  

 Auditorías realizadas 

 Índice de Transparencia 
 

 
13.   Participación Ciudadana: Intervención de las Organizaciones 

Sociales, Intervención de los ciudadanos, Acuerdos y Proyecciones 
 
Al concluir las presentaciones anteriormente mencionadas, se da espacio a la 
Participación Ciudadana. No se presentaron propuestas dentro de los plazos 
fijados; en consecuencia  se dio un tiempo límite de 15 minutos a los asistentes a 
la Audiencia que desearan formular preguntas y/o inquietudes en formato 
diseñado para tal fin y que les fue entregado al momento de registrar su 
asistencia. 
 
El Rector, dio respuesta a la única pregunta y/o inquietud presentada en el 
desarrollo del evento: 
 
1. El señor Fredy Alirio Vargas Jaimes, Docente de la Universidad Colegio 

Mayor de Cundinamarca, quien presta sus servicios en el Ciencias Básicas,  
pregunta: En relación a la situación grave de planta física, ¿Qué predio, qué lote le ha 
sido asignado a la UCMC, teniendo en cuenta el fallo del juzgado 30, donde se da un 
plazo para la entrega del predio que ocupamos sin ser los dueños? Se presenta un grave 
hacinamiento en toda la comunidad universitaria afectando profundamente la actividad 
académica.   
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Responde el señor Rector: Inicia diciendo donde está el profesor Fredy, los 
asistentes responden que ya se fue. Acto seguido el rector solicita que se 
extracte de la grabación la respuesta para que el profesor la conozca. 
 
Lamento que no se tenga la cultura de la lectura e interpretación de los 
textos,  solicita a todos los asistentes como lo ha venido haciendo desde el 
12 de octubre de 2012 que por favor lean y aborden los temas que están 
escritos y debidamente sustentados en los diferentes medios de 
comunicación de la Universidad. Hay un link exclusivo de planta física 
asociado a un documento que es el que se ha venido construyendo no solo 
desde octubre de 2012 sino desde 2003 que da cuenta de todas y cada una de 
las actuaciones de todas las administraciones en relación al tema de planta 
física. 
 
Menciona que hubo una rectoría en 2003 que tubo enfrentamientos jurídicos 
con Min cultura (Museo Nacional) demandas que iban y venían, primero 
gano la Universidad, luego el Museo y en casación perdió la Universidad, 
esto no es un secreto está documentado en la bitácora del link. 
 
En el 2010 un ciudadano de apellido Cabal, demandante entablo acción 
popular en contra de la Universidad por planta física; en mayo de 2014 el 
Juzgado 30 emite fallo en segunda instancia en la que da una orden que dice 
que Min hacienda y Crédito Público, al MEN y la Universidad Colegio 
Mayor de Cundinamarca que en coordinación y articulación con todas y cada 
una de las dependencias con las que tenga relación debemos dar una 
solución de traslado a la Universidad a otro lugar diferente al lote que 
ocupamos actualmente. Pero el fallo también dice y es importante tener en 
cuenta, es que hasta tanto esa solución no este dada la Universidad sigue 
funcionando donde está. Entiendo que puede haber angustia con relación a 
los 5 años, pero justo en estos momentos recuerdo que no es un proceso que 
lleve 5 años, viene de 20 años atrás y que se están haciendo ingentes 
esfuerzos para salir adelante con el tema, la pregunta habla de la 
perionteridad de la entrega del inmueble, cuál inmueble nosotros no tenemos 
que entregar nada hasta que no esté resuelto nuestro problema de planta 
física, lo dice el fallo, no el rector, ni la administración, lo dice el fallo. 
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Ahora, se han visto más de 20 alternativas para la reubicación de la sede 
principal de la Universidad, lo que pasa es que nosotros, la administración, 
no podemos permitir que nos ubiquen en un lugar que no tenga las 
condiciones necesarias tanto técnicas como jurídicas, para poder plantearle a 
la comunidad cuáles son esas alternativas y de esas alternativas decidir a 
donde la comunidad estaría dispuesta a trasladarse; ese es el análisis que se 
está haciendo con el Gobierno Nacional, ese es el trabajo de negociación que 
se está haciendo con el Gobierno. A nosotros nos ofrecieron un predio en  
Altos de Casuca, pero el predio no cumple con las especificaciones técnicas 
que la Universidad demanda.  
 
Esta Universidad es de Centro de Ciudad y si se saca a un extremo pues se 
va a acabar  y nosotros no vamos a permitir eso; la misma Ministra actual de 
Educación Ginna María Parodi ha manifestado que ella está de acuerdo que 
la Universidad debe seguir siendo una Universidad de Centro de Ciudad, por 
eso nosotros estamos en la búsqueda de un área específica del denominado 
centro ampliado de la ciudad de Bogotá, porque en el centro puro centro de 
la ciudad de  Bogotá, ya no hay lugares, espacios para poder desarrollar el 
proyecto de la Universidad. Estamos buscando en un margen geográfico 
entre la Circunvalar y la Avenida Ciudad de Cali entre la calle 13 y la calle 72, 
ese es el Centro Ampliado de la Ciudad de Bogotá.  
 
Que se hizo en la vigencia 2014?. Se han buscado muchas alternativas de 
trabajo, desde el Sistema Universitario Estatal –SUE-, los rectores del SUE, 
trabajamos la asignación de los recursos CREE, ese fue un trabajo que 
hicimos los rectores del SUE y ASCUN y por esa gestión la Universidad 
tiene 10.200 millones de pesos a 31 de diciembre de 2014, hoy esa cifra es un 
poco más alta, estamos cercanos a los 15 mil millones de pesos, por ese 
concepto. 
 
El fallo es muy claro en decir que las tres entidades debemos darle solución 
al tema de planta física; vuelvo y repito lo que manifesté en mi presentación. 
Qué va a poner la Universidad? y la respuesta es el dinero que se recolecte 
por el CREE, eso es lo que pone la Universidad, el resto de dinero para 
cobijar el valor total del proyecto quién debe ponerlo? y la respuesta es el 
Gobierno Nacional a través de los dos ministerios como lo ordena el señor 
Juez 30. 
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Paralelo a eso la administración de la Universidad viene desarrollando otras 
actividades, tenemos muy buenas posibilidades, alternativas de ubicar la 
Universidad en el nuevo proyecto de Centro Administrativo Nacional –
CAN-, esa es una muy buena alternativa para la Universidad; esas acciones se 
empezaron a trabajar en la vigencia de 2014, pero hasta lo corrido de la 
vigencia 2015 la Agencia Nacional Inmobiliaria no me ha dado respuesta; 
muy seguramente en la Rendición de Cuentas de la vigencia 2015 que se 
realizará en el primer semestre de 2016, les estaré informando en detalle 
cuáles son esas otras alternativas que hemos venido trabajando.  
 
En otro paralelo también la administración ha venido trabajando un 
proyecto de estampilla pro Universidad Colegio Mayor de Cundinamarca por 
un valor de 250 mil millones de pesos, actualmente está para debate en 
plenaria de Cámara. Y para qué? la respuesta es para asegurar los recursos, 
siempre teniendo en cuenta los lineamientos claros en relación con que NO 
se va a tocar ni el dinero que está guardado por parte de la Universidad, ni el 
presupuesto anual correspondiente que financia todas y cada una de las 
actividades que desarrollo en feliz término la Universidad en la vigencia 2014 
y que llevamos en desarrollo de la vigencia 2015 y que por esta fecha va 
cercano al 60%, todavía nos faltan 4 meses para terminar el año. 
 
Termino con una reflexión: Esta Universidad es considerada por el 
Ministerio de Educación Nacional con un gran potencial; el MEN quiere que 
nos acreditemos en alta calidad, llevamos más de 10 años con nuestros 
registros calificados vigentes, que miden el cumplimiento de las condiciones 
mínimas de calidad y con 3 programas acreditados en alta calidad, 2 de ellos 
re acreditados en alta calidad y eso lo hemos logrado con todo y el problema 
de planta física que tenemos, aquí y pregunto quienes lo han hecho?, 
USTEDES y ese es el camino que nosotros debemos seguir, necesitamos 
acreditar la Universidad en Alta Calidad, es un requisito indispensable para 
que cualquier universidad del estado pueda sobre vivir calculo yo en el 2018, 
ahora que mide las Condiciones Mínimas de un proceso de acreditación en 
alta calidad, pues uno de los puntos es la infraestructura física, y con la que 
tenemos hemos logrado eso, con un programa más de los cuatro que 
tenemos por acreditar, ya podemos radicar las condiciones iniciales para la 
Acreditación Institucional, yo les pregunto dónde hemos hecho eso? Aquí y 
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es que somos una Institución que celebra 70 años de creación como Colegio 
Mayor de Cultura Femenina  y el próximo año el 7 de agosto cumplimos 
esos 70 años de funcionamiento, tenemos recorrido, experiencia, tenemos un 
trabajo, tenemos unos estudiantes con las mejores pruebas saber pro, 
tenemos egresados desempeñándose en cargos en el exterior, por ejemplo 
tenemos un estudiante que fue representante del Consejo Académico, 
perteneciente a la Facultad de Administración y Economía que ha ganado, ya 
no recuerdo cuantas becas, como tampoco recuerdo ya cuantos estudios ha 
realizado y ahora está participando por ganarse un viaje con la Nasa para ir al 
espacio, tenemos cerca de 30 mil egresados que han hecho de esta 
Universidad, una de las mejores del País, recibimos el mes pasado la 
Certificación de Calidad de nuestro sistema gestión ética con calidad y ese no 
es un trabajo de ayer, es un trabajo de muchos años desde 2008; y que mide 
esa certificación de calidad ICONTEC no solo los procesos o 
procedimientos, sino la infraestructura física también, hay dificultades SI, las 
hay como en cualquier institución, tenemos hallazgos SI, como en cualquier 
institución, no solo por la auditorias de control interno sino por los 
organismos de control CGN, procuraduría, pero estamos en proceso de 
mejoramiento y el tema de infraestructura física de la Universidad es un tema 
que se ha mantenido y hemos tratado de mejorar al máximo su eficiencia de 
prestación de servicios por Ejemplo antes no existía el Centro de escritura 
Telar, YA existe; antes no existía la Oficina de Atención al Usuario, YA 
existe; antes no existían las oficinas para Consultorio Jurídico, Técnico, 
Empresarial, Centro de Conciliación YA existen. Faltan lugares para otras 
cosas, claro que SI, pero el Consejo Superior Universitario está convencido 
de que no podemos distraer de un centavo para un proyecto diferente al de 
panta física, yo le he pedido al Consejo Superior Universitario la ex secretaria 
general y la actual secretaria general lo pueden certificar que les he pedido 
que me dejen arrendar o que me dejen actualizar el proyecto de construcción 
en la parte contigua del parqueadero de la sede tres, es un proyecto que si se 
actualiza puede funcionar porque es en una sede propia de la Universidad, el 
Consejo Superior Universitario repito no quiere distraer ni un centavo que 
no sea para la solución definitiva de la Sede principal de la Universidad. 
 
Termino diciéndoles la administración no toma decisiones arbitrariamente, 
ustedes siempre serán consultados, sí la comunidad universitaria así lo acepta 
miraremos cuál de las opciones será la más adecuada para podernos 
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trasladar. Ojala no vaya a suceder lo mismo de la Aduanilla de Paiba que los 
mismos miembros de la Universidad se opusieron al proyecto, sacaron 
carteles donde decían nos van a mandar al matadero, mandaron control de 
advertencia a la Contraloría  General de la República, por eso el Consejo 
Superior Universitario quien toma las decisiones, NO el rector porque no 
tengo voto, muy seguramente por eso encontró problemas allí y no opto por 
esa opción. Cuántos de ustedes han pasado por ahí y han visto como esta 
eso de bello, como restauraron la parte frontal y dejaron toda el área de la 
biblioteca y el área administrativa. Lo triste es que de la parte frontal hasta el 
lindero posterior del lote, está desocupado no tienen para levantar los 
edificios que dijeron iban a levantar, les estoy hablando de un costo de 7 mil 
millones de pesos del año 2006 o 2007 dinero que si la Universidad lo 
hubiera invertido y lo hubiera comprado ya estaría más que recuperada la 
inversión, sin embargo los opositores lo lograron, la diferencia entre esa 
época y esta es que hoy tenemos un mandato de un juez  y que si no lo 
cumplimos tendríamos problemas legales. 
 
Esta es una Universidad jurídica y financieramente sana y ese es el trabajo y 
derrotero que tenemos que marcar para seguir adelante. 
 
Este tema me apasiona, es mi profesión y me pone emotivo, me lleva a esto, 
pero insisto estamos trabajando (Comité Técnico Jurídico) con pruebas, 
actas, estudios; entre otros ustedes mismos júzguenlo entren a la página web 
lean y si no conocen su interpretación por la disciplina de su formación, 
busquen dentro de la Universidad al personal idóneo para su explicación. 
 
La Universidad y su administración en el primer semestre de 2015 realizó 
una serie de convocatorias para socializar el proyecto de planta física, se 
hicieron más de 8 convocatorias en las diferentes facultades, estamentos y 
demás para contarles a ustedes en que esta el proyecto de planta física. 
 
En el año 2014 en la Rendición de Cuentas de la vigencia 2013 se les entregó 
a los asistentes un volante que daba cuenta de todas y cada una de las 
actividades realizadas desde octubre de 2012 hasta septiembre de 2014, esta 
información forma parte de los archivos de la rendición de ese año. 
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Concluyo llamando a la Unidad, la crítica constructiva hacia la 
administración es importante, la recibo con respeto y con mucha alegría, 
porque para mí que me digan en que estoy mal es importante, pero hagfamos 
crítica constructiva, sana, fundamentada en la realidad de los documentos, 
ustedes mejor que nadie saben que en un proceso legal como el que se 
adelanta con Planta Física las pruebas fundamentales son las escritas, 
informes, que a propósito de ellos, los hacemos y los entregamos sin estar 
obligados, sin embargo para mí como Rector si es importante que el juez 
sepa que dé la orden que dio, que las tres instituciones debemos estar 
coordinadas, nosotros somos los que estamos liderando, no estamos 
cruzados de brazos esperando que el MEN nos gire la plata, porque eso no 
va a pasar; si la Universidad no elabora un proyecto bajo la metodología 
general ajustada y lo radican en el MEN y si el MEN no lo avala por escrito 
para la Oficina de Planeación del MEN y lo radican con Planeación Nacional  
y si planeación nacional no conceptúa favorablemente no se puede radicar en 
Min hacienda, el actual ministro de hacienda le respondió por escrito al 
juzgado 30 en diciembre de 2014 que una vez el proyecto surta el proceso en 
el MEN y Planeación Nacional, Min hacienda  procederá a girar los recursos 
correspondientes, pero llegar a ese punto es un proceso en el que trabajamos. 
 
Hay una última situación que la aprendí en el desarrollo de mi profesión y se 
las quiero compartir, para mi es mucho más beneficios económicamente 
hablando hacer una construcción nueva que adquirir una construcción usada 
y tener que intervenirla con reforzamientos estructurales ya que es más 
costoso. 
 
 

 14.   Evaluación de la audiencia pública 
 

Presentada por el Doctor Mario Efrén Godoy Rojas, Jefe de la Oficina de 
Control Interno. (Ver Anexo 13: Seguimiento y Evaluación Audiencia Pública de 
Rendición de Cuentas año 2014). 
 
Antes de concluir el evento de Rendición de Cuentas, vigencia 2014, se solicita a 
los asistentes, que por favor entreguen diligenciado al momento de salir el 
Formato de Encuesta para la evaluación de la Audiencia Pública, que les fue 
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entregado en la carpeta al momento de registrar su asistencia. Los resultados se 
presentan a continuación: 
 
A.  Formato de encuesta para la evaluación de la Audiencia Pública 
Este Formato de Encuesta para la Audiencia Pública fue diligenciado por 55 
asistentes (Ver Anexo 14: Encuesta de Evaluación Audiencia Pública de 
Rendición de Cuentas año 2014), arrojando los siguientes resultados: 
 
 

1.  Organización de la audiencia pública. 
 
El 83,64% de la población (46) que diligenció la encuesta considera que la 
audiencia pública se desarrollo de manera bien organizada, el 14,55% de los  
asistentes (8) consideran que se desarrolló de manera regularmente 
organizada y el 1,82% de los asistentes (1) consideró que estuvo mal 
organizada. 

 
 
 

2.  Explicación inicial sobre el procedimiento de las intervenciones en la 
audiencia pública fue: 

 
 El 98,18% de la población (54) que diligenció la encuesta considera que la 

explicación sobre el procedimiento de las intervenciones en la audiencia fue 
clara, el 1,82% (1) asistente consideró que fue confusa. 
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3.  Los temas de la audiencia pública fueron discutidos de manera: 
 

El 50,91% de la población (28) consideran que el tema fue discutido de 
profunda, el 38,18% de los asistentes (21) de manera moderadamente 
profunda y el 7,27% de los asistentes (4) de manera superficial.   
 

 

 
 
 

 

4.  Medios por los cuáles se enteró de la realización de la Audiencia Pública: 
 
De las 55 personas que diligenciaron la encuesta; para esta pregunta, la 
respuesta se agrupo así:  
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- 32 (58%) asistentes seleccionaron solo una opción  
- 13 (24%) asistentes seleccionaron dos opciones  
- 5 (9%) asistentes seleccionaron tres opciones 
- 5 (9%) asistentes seleccionaron cuatro opciones 
Cabe destacar que sin importar si seleccionaron una, dos, tres o cuatro de 
las opciones, los medios a través de los cuales más se enteraron los 
asistentes fueron página web e invitación directa. 

 

 

 
  
5.  Utilidad de la Audiencia Pública como espacio para la participación de la 

ciudadanía en la vigilancia de la gestión pública: 
  

El 47,27% de la población (26)  que diligenciaron la encuesta consideran 
que la utilidad de la audiencia pública como espacio para la participación de 
la ciudadanía en la vigilancia de la gestión pública es grande, el 38,18% de 
los asistentes (21) que es muy grande, el 10,91% de los asistentes (6) que es 
poca y el 3,64% de los asistentes (2) que es muy poca. 

 



 
UNIVERSIDAD COLEGIO MAYOR DE CUNDINAMARCA                                           

6677  AAññoossi Oficina Planeación, Sistemas y  

OOffiicciinnaa  PPllaanneeaacciióónn,,  SSiisstteemmaass  yy  DDeessaarrrroolllloo 

 

ÉTICA, SERVICIO, S 

 
 
6.  Después de haber tomado parte de la Audiencia Pública, consideran que su 

participación en el control de la gestión pública es: 
 
 El 50,91% de la población (28) que diligenciaron la encuesta consideran que 

después de haber tomado parte de la audiencia pública, su participación en 
el control de la gestión es muy importante, el 41,82%  de los asistentes (23) 
que es importante y el 7,27% de los asistentes (4) que sin importancia. 

 
 
7. Considera necesario continuar con la realización de audiencias públicas para 

el control de la gestión pública: 
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El 92,73% de la población (51) considera que SI es necesario y el 7,27% de 
los asistentes (4) que NO es necesario continuar con la realización de 
audiencias públicas para el control de la gestión pública. 

 

 
Anexo 

Tabulación de la información 
 

1 46 83,64 8 14,55 1 1,82

2 54 98,18 1 1,82

3 28 50,91 21 38,18 4 7,27

4 13 23,64 5 9,09 11 20,00 32 58,18 32 58,18

5 21 38,18 26 47,27 6 10,91 2 3,64

6 28 50,91 23 41,82 4 7,27

7 51 92,73 4 7,27

en %

CON RESPUESTAPREGUNTA

 No. en % d en % ea en % b en % c

 
 
 
 
 

VII.  Análisis 
 
1.  La Audiencia Pública de Rendición de Cuentas se llevó a cabo siguiendo los 

lineamientos de la Contraloría General de la República y el Departamento 
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Administrativo de la Función Pública plasmados en el documento 
Audiencias Públicas en la Ruta de Rendición de Cuentas a la ciudadanía de 
la Administración Pública Nacional. 

 
2.  En ese orden de ideas, con la anticipación debida se efectuó la convocatoria 

a toda la comunidad universitaria y sociedad en general a través de los 
medios disponibles en la Universidad y dos avisos en el diario El Tiempo. 

 
3.  El evento Audiencia Pública de Rendición de Cuentas tuvo en cuenta los 

logros más importantes alcanzados, en la vigencia 2014 
 
4.  Teniendo en cuenta el numeral anterior, se logró evidenciar a través del 

desarrollo de la Audiencia Pública, los avances en formación, investigación, 
proyección social, en bienestar universitario, en el fortalecimiento de la 
gestión administrativa, así como también la visibilidad institucional. 

 
 
 
VIII.  Recomendaciones 
 

  Previa coordinación con Facultades y Programas garantizar la asistencia 
de estudiantes al evento de Rendición de Cuentas, ya que la asistencia 
fue poca con relación al año anterior.  

 

 Participación activa del Grupo Interno de Apoyo en la planeación, 
organización, realización, evaluación y seguimiento del proceso de 
Audiencia Pública. 

 

 Realizar sensibilización a la comunidad universitaria, con el fin de   
contar con una mayor participación en la Audiencia Pública y que 
conozcan cuáles son las herramientas y mecanismos de participación 
con que pueden contar. 

   Divulgar el Informe de Evaluación Audiencia Pública para la Rendición 
de Cuentas. 

 

     Realizar autoevaluación del evento con el Grupo Interno de apoyo. 
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     Durante el desarrollo de la Audiencia Pública se haga uso de las redes 
sociales con el fin de incrementar la participación de la comunidad y la 
sociedad civil en general. 

 
 

 
SAMUEL LEONARDO VILLAMIZAR BERDUGO 

Jefe Oficina Planeación, Sistemas y Desarrollo 
 

 
 
Bogotá D.C., Septiembre 09 de 2015. 


